

---

 Boerhaave.

Hermann Boerhaave, einer der größten Aerzte und redlichsten Menschen, war in Holland 1668 geboren. Dieser berühmte Mann, dessen Ruf sich durch die ganze Welt verbreitete, und der bey seinem Tode ungefähr zwey Millionen Gulden hinterließ, sah sich, als er seine Laufbahn antrat, genöthigt, Unterricht in der Mathematik zu geben, um sich seinen nothdürftigen Unterhalt zu verschaffen. Durch seine Talente, Thätigkeit und großen Verdienste erwarb er sich bald Freunde, und ward in gute Umstände versetzt, die ihm erlaubten, sich gegen Andere mildthätig zu beweisen.

So selten die Kenntniß und Gelehrsamkeit des großen Mannes war, so war doch seine Tugend noch feltner, und übertraf seine wissenschaftlichen Vorzüge. Er war ein bewundernswürdiges Muster der Mäßigkeit, Standhaftigkeit, Herablassung und Frömmigkeit. Seine Religiosität und ein lebhaftes Gefühl seiner Abhängigkeit von Gott war die Grund-